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PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 1 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE 2 

ATA 05/98 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEG RE 3 
Aos dois dias do mês de abril de 1998, reuniu-se no auditório da SMS - 2º andar às 19 4 
horas a plenária do Conselho Municipal de Saúde, para deliberar sobre a seguinte 5 
pauta: leitura da ata anterior, prestação de contas do exe rcício de 1997 da SMS e 6 
do Fundo Municipal de Saúde , retirada de delegados  para o VI Encontro Estadual 7 
de Conselheiros de Saúde do RS, informes da Secreta ria Executiva e da plenária. 8 
Estiveram presentes os seguintes conselheiros: Denise Girardi, Roberto Heinzelmann, 9 
Sônia Maria Scheibler, Ramon Saraiva D’ Galisteo, Riograndino P. de Oliveira, Luiz 10 
Gustavo F. Soares, Maria Luiza G, de Miranda, Giovana Roehe Monteiro, Cláudio 11 
Nicolau P. Righetto, Ione Teresinha Nichele, Maria Alice P. G. Calvete, Maria Ivone Dill, 12 
Valdívia Gonçalves Lucas, Celia Machado, Maria Marques Isbarrola, Taísa P. Rodrigues 13 
dos Santos, Vera Suzana Athayde Paz, Cláudio Garcia Teixeira, Neusa Maria C. G. 14 
Teixeira, Célia Parraga Medeiros, Antônio G. da Silva, Maria Rejane Seibel, Mauro 15 
Fernando Schmidt, Tatiane da Silva, Lenise Hetzel, Elizabeth E. Cassali, José Romélio 16 
Aquino, Lúcio Borges Barcelos, Ana Regina Boll, Jorge Abib Cury, Roger dos Santos 17 
Rosa, Célia Ruthes, Delmar Oliveira da Silveira, José Nilton Flores, Ana Lúcia Valente 18 
Menzel, Ernani Tadeu Ramos, Jailson Prodes. Estiveram presentes também os 19 
seguintes não conselheiros: Maria Genesi Silveira - Sindisprev, Miguel Freiberger, 20 
Roger Klein Moreira, Guilherme Augusto Klein e Marcelo Gregorio Raymundi - UFRGS-21 
FAMED, Marisa Helena Pereira - Vila das Placas, Maria Elaine Pilz - FADERS, Maria 22 
Letícia de O. Garcia - CLS 4, Janete Mengue da Silva - CLS 4, Huguette Chinepe - 23 
Comissão de Saúde Mental, Karine Medeiros Amaral - Associação dos Farmacêuticos, 24 
Gilberto - CLS 4, Carlos Eduardo Nery Paes - HPS, Maria Laura Xavier - U.S Santa 25 
Cecília, Teresinha Maraskin - GD 2, Aberto Gabellini - CLS 8, Francisco Mazuca - GD 3, 26 
Maria Arlete - CRO-ABO, Arlete Fante - HPS, Teonila Schmidt - SINDIPOLO, Luiz 27 
Ricardo Gemeli - CLS 8, Denviro de Souza - DMAE, Silvia Marins e Jane Pilar - CMS. 28 
Coordenador Humberto inicia a reunião solicitando que a plenária se apresente. Após 29 
Sr.ª Ione e Sr.ª Silvia fizeram a leitura da ata nº 04. Foi solicitada correção na linha 69, 30 
acrescentando dois técnicos, na linha 92, substituir diversa por inversa, na linha 104, 31 
após LDO acrescentar ficou devendo R$ 440 milhões para a Saúde, na linha 142, a 32 
nota foi aprovada com 28 votos a favor, 02 votos contrários e 02 abstenções e na linha 33 
160, 24/03. A mesma foi aprovada com 24 votos e 04 abstenções. O Coordenador 34 
informa que foi publicada a nota oficial do CMS nos jornais Zero Hora, Correio do Povo 35 
e Jornal do Comércio em 26/3/98 e que a cópia da mesma encontra-se a disposição da 36 
plenária. Informes da Plenária: Sr.ª Huguete relata que há dificuldade na U.S Belém 37 
Velho em agendar ginecologista via Central de Marcação. O encaminhamento foi 38 
realizado em 16/02 e até o momento não foi agendado. Foi informada que as 39 
marcações são realizadas através de orelhão. Sr. Secretário informa que a Central de 40 
Marcação trouxe uma série de benefícios mas também tem problemas. Está vindo uma 41 
equipe do Rio de Janeiro, da DATA SUS/Ministério da Saúde que passarão duas 42 
semanas, para fazerem as reformulações necessárias na central. Ressalta que as 43 
mudanças não resolverão especificamente este caso, mas a partir da constatação que 44 
existem problemas, tentar-se-á resolver de uma forma geral para cidade. Jane informa 45 
que este caso foi encaminhado à Gerência Distrital e em contato com a Dr.ª Mônica - 46 
Coordenadora da U.S Belém Novo, foi informada que as consultas são marcadas no 47 
PAM Camaquã. Secretária Adjunta Ana Boll, informa que não é esta a orientação oficial 48 
da Secretaria em relação aos serviços que não possuem telefone, que está sendo 49 
providenciado compra de linha e que este caso será verificado. Sr. Ramon informa 50 
sobre a reunião que teve na Comissão de Saúde e Meio ambiente da Câmara de 51 
Vereadores - COSMAM, hoje à tarde, onde trataram da situação do Hospital Vila Nova. 52 
Conselheira Célia apresenta o calendário “ANO VIDA” que está sendo utilizado no 53 
trabalho com as mulheres de baixa renda, sensibilizando-as sobre as DST/AIDS e 54 
informa que as entidades que tiverem interesse em adquiri-lo devem procurar na sede 55 
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do GAPA. Informes da Secretaria Executiva:  Sr.ª Silvia informa que as conselheiras 56 
Teresinha e Juracy - CLS 8 e Paulo Verney Ramos - Representante dos Odontólogos 57 
comunicaram que não comparecerão a reunião devido problemas de saúde. Informa 58 
também que o Coordenador do CMS participou de reunião da COSMAM onde foi 59 
discutido a 1ª Conferência Municipal de DST/AIDS, a situação do laboratório LACEN e 60 
Hospital Vila Nova. Coordenador Humberto informa que dentro da programação da 61 
Semana de Porto Alegre, no dia 28/03, foi realizado a entrega oficial ao Conselho 62 
Municipal do Guia de Saúde de Porto Alegre. Contesta que foi surpreendido durante a 63 
semana, deixando claro que estranhou pois nunca foi consultado sobre a organização 64 
e o conteúdo do mesmo. O ato contou com a presença do Secretário da SMS que 65 
também representou o Prefeito, Coordenador do Conselho e membros do Núcleo de 66 
Coordenação, Conselheiros Jairo, Palmira, Juracy e Ivone. O mesmo encontra-se a 67 
disposição da plenária. Informa também que o Conselho tomou conhecimento que o Sr. 68 
Secretário foi convidado pela direção do Hospital Moinhos de Vento, para a 69 
inauguração de um Posto de Saúde no Morro da Cruz. Salienta que a discussão sobre 70 
a política de saúde das cidades municipalizadas deve passar pelo Conselho Municipal 71 
de Saúde. Considera esta situação um desrespeito a este Conselho e questiona se 72 
isso passou pelo CLS 6. Em relação a Comissão do HPS, solicita informações quanto 73 
ao relatório da visita e enfatiza a necessidade urgente de reativar a Comissão de 74 
Fiscalização deste Conselho. Conselheiro Nilton informa que a Comissão tirou como 75 
indicativo de reunião o dia 07 de abril, para nova visita e elaboração do mesmo. Sr.ª 76 
Jane informa que o Conselho participa do Movimento SOS-SUS e que este ano as 77 
atividades relacionadas ao Dia Mundial da Saúde - 07 de abril é centralizar o debate na 78 
questão do financiamento. Após faz a leitura da programação e das entidades que 79 
compõe o movimento. Pauta:  Prestação de Contas da SMS e Fundo Municipal de 80 
Saúde:  Secretária Adjunta Ana Boll informa que o documento que está sendo entregue 81 
contém  dados do exercício de 1997 e também uma especificação dos gastos no 4º 82 
trimestre. Foi deliberado na reunião do Núcleo de Coordenação, que os dados serão 83 
apresentados mais detalhadamente pelo Sr. Alberto (Coordenação Financeira), 84 
apontadas as dúvidas e após remeter à SETEC para apreciação. Sr. Alberto faz a 85 
apresentação do relatório abordando os aspectos de infra-estrutura material e física de 86 
toda a rede de serviços, bem como  do nível central da secretaria. Destaca a 87 
responsabilidade da UACSS em efetuar a regulação de todos os serviços de saúde do 88 
SUS na cidade. Estes recursos são destinados principalmente à manutenção e 89 
melhorias das ações e serviços de saúde, tais como internações hospitalares e 90 
atendimentos ambulatoriais. Refere-se às consultas oferecidas via Central de 91 
Marcação e o valor médio de recursos empenhados como pagamento das mesmas. Na 92 
seqüência apresenta as despesas da Prefeitura, por Secretarias e Autarquias, 93 
destacando os valores repassados pelas esferas de governo no ano de 1997 incluindo 94 
os recursos da Prefeitura. Também apresenta os ingressos e despesas do FMS 95 
referentes aos serviços contratados ou conveniados, serviços municipais e 96 
municipalizados. No ano de 1997 a SMS orçou 14,57%, incluindo desde a contratação 97 
de pessoal até compra de equipamentos. Apresentam também o quadro de despesa da 98 
rede assistencial e vigilância, socorro de urgência, FMS e SMS. Conselheira Denise 99 
questiona qual o percentual de investimentos do Município na saúde. Conselheira 100 
Rejane indaga se o município está recebendo os recursos que deveriam vir para o 101 
PSF/POA. Conselheiro Delmar pergunta como será encaminhado o processo de 102 
avaliação da prestação de contas. Conselheira Maria questiona se é atribuição do 103 
Conselho apreciar a prestação de contas. Foi colocado pelo conselheiro Delmar a 104 
dificuldade em analisar o documento, uma vez que é utilizada uma terminologia 105 
específica, citando como exemplo a palavra empenho. Conselheiro Newton concorda 106 
com esta proposição e considera importante a avaliação da entidade que representa. 107 
Coordenador Humberto informa que está sendo visto junto ao Conselheiro Roger uma 108 
maneira de capacitar os Conselheiros no entendimento destes termos técnicos e 109 
solicita ao Sr. Alberto que esclareça à plenário o que é um empenho. Esclarece que o 110 
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documento deve ser avaliado pela plenária, que em uma próxima reunião será 111 
apresentado o parecer da SETEC e realizada a votação. Sr. Secretário coloca a 112 
disposição a Coordenação Financeira da SMS para esclarecer as dúvidas. Conselheiro 113 
José Romélio propõe que também seja analisado o orçamento de 1996, com o objetivo 114 
de avaliar se as metas propostas foram atingidas. Conselheira Denise sugere que esta 115 
avaliação também seja feita pela SETEC. A plenária aprova. Eleição de 116 
representantes para o VI Encontro Estadual de Conse lheiros de Saúde: 117 
Coordenador Humberto faz a leitura da programação (em anexo) e informa que a 118 
participação do Conselho tem que ser paritária. Será dada prioridade aos usuários e a 119 
partir do número que puderem comparecer a este Encontro, será escolhida a outra 120 
metade, ou seja, representantes de trabalhadores de saúde, governo e prestadores de 121 
serviço. Inscreveram-se os CLS 9 (Vera Paz), 8 (Maria), 10 (Cláudio e Neusa), 7 122 
(Valdívia), 4 (Cláudio), SIMPA (Newton) e CUT (Jailson). Os outros 50% serão 123 
representados pela ASSMS (Alberto), Conselho Regional de Medicina Veterinária (José 124 
Romélio), Categoria dos Psicólogos (Mauro), Enfermeiros (Rejane e Nelci), 125 
Farmacêuticos (Tatiane), SINDISEPE (Ernani) e SINDSPREV. Os conselheiros 126 
presentes dos CLS 9, 7, Categoria dos Farmacêuticos, SINDISEPE, SINDSPREV, CUT 127 
e SIMPA comunicarão sexta-feira pela manhã à Secretaria Executiva a nominata de 128 
seus delegados. Como pauta para a próxima reunião ficou deliberado Relatório de 129 
Atividades do Centro de Vigilância em Saúde e escolha dos delegados para a I 130 
Conferência Municipal de DST/AIDS. Nada mais tendo a tratar a reunião deu-se por 131 
encerrada às 20h e 50min. 132 
 133 
 134 

             Silvia Martins           Jane Pilar 135 
Secretaria Executiva do CMS/POA                  Secretaria Executiva do CMS/POA 136 

Ata aprovada na reunião Plenária do dia 16/04/1998. 137 


